

EL DEFENSOR DE GRANADA

AÑO XXXII

TARIFA DE SUSCRICIONES.
En Granada, un mes, seis reales.—En el resto de la Península, tres meses, cinco pesetas.—En el Extranjero, seis meses, 15 francos.—(La de fuera, pago adelantado).
TARIFA DE ANUNCIOS.
Oficiales y de espectáculo, por cada centímetro de altura, al ancho de una columna: En primera plana, 15 ptas.; en 2.ª, 10; en 3.ª, 7,50; en 4.ª, 5.—Los demás anuncios, cada centímetro id.: En primera plana, 3; en 2.ª, 1,50; en 3.ª, 1; en 4.ª, 0,30.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE
Decano de la Prensa diaria de esta Provincia
Fundador y Director, Luis Seco de Lucena

TARIFA DE ESQUELAS MORTUORIAS.
Esqueles al ancho de una columna: en 1.ª, 50 ptas.; en 2.ª, 25; en 3.ª, 10; en 4.ª, 5.—Al ancho de dos: en 1.ª, 100; en 2.ª, 50; en 3.ª, 25; en 4.ª, 10.—Al ancho de tres: en 1.ª, 250; en 2.ª, 125; en 3.ª, 50; en 4.ª, 25.—Al ancho de cuatro: en 1.ª, 500; en 2.ª, 250; en 3.ª, 150; en 4.ª, 80.—Al ancho de cinco: en 1.ª, 1.000; en 2.ª, 500; en 3.ª, 350; en 4.ª, 150.—Al día de seis y siete se publicarán, 6 no, a juicio de la Dirección.
TARIFA DE COMUNICADOS.
De dos a cien pesetas líneas, a juicio del Director.

15.268

OFICINAS: Reyes Católicos, 8, principal.

Miércoles 21 de Septiembre de 1910

TALLERES: Paco Seco de Lucena, II.

San Antonio Gran Fábrica de CHOCOLATES

Estos exquisitos CHOCOLATES, fabricados con todo esmero y con azúcares y cacao de primera calidad, son los más recomendados por su pureza e higiene en la elaboración.—Capuchinas, 18.—Granada.

Portfolio "Iberia"

Colección de vistas en triángulo de los principales monumentos, bellezas y lugares típicos de España. Se ha puesto a la venta en la Administración de este diario y en el establecimiento de la Prensa, Acera del Casino, 13, el cuaderno núm. 1, conteniendo cuatro hermosas láminas, al precio de una peseta cada cuaderno. Reyes Católicos, núm. 8.

Aguas de la Aliseda Santa Elena (Jaén)

Sin rival para catarrros y neurasténicos. 279.000 litros de caudal de agua cada veinticuatro horas, el manantial más nitrogenado y radioactivo del mundo. Abierto al público desde 1.º de Septiembre a 15 de Noviembre.

BAÑOS DE ZÚJAR

(Véase anuncio en 2.ª plana.)

La información de consumos

Terminó la información pública sobre la supresión del impuesto de consumos y aun no vemos la solución práctica del problema, que debería ser la deducción lógica de dicha información.

Buenos propósitos y laudables deseos forman la trama de los informes emitidos.

Calculados casi todos los informes en ideas y planes desenrollados en la prensa de Madrid y provincias, sólo se ha presentado alguna idea original en lo que a Granada se refiere, en el dictamen que intenta gravar el peso de tonelaje de cuantas materias, especies ó sustancias ingresen en la capital.

Esa idea puede ser viable combinada con algunas otras de las contenidas en los restantes informes. El valor adquirido por los solares y edificios sin trabajo ni gasto por parte de los dueños, sino debido a la labor del Municipio representada por la urbanización, mejoras y saneamiento de las poblaciones, es la base de moda, iniciada teóricamente por Stinart Mill y llevada a la práctica por el ministro de Hacienda inglés, Lloyd George.

Una y otra deben servir de norma a los encargados de dictaminar acerca de la ansiada supresión. El impuesto sobre el tonelaje, aunque en puros principios económicos no sea equitativo, es en el fondo de una justicia incontrovertible.

El material de construcción que sería el que proporcionase el mayor contingente de ingresos, es patrimonio de las clases adineradas. Los pobres no edifican. La igualdad de la cuota de contribución, principio de rasante igualitarismo, gravaría a quienes más introdujesen que serían los más beneficiados por su industria ó por el capital empleado.

Para Granada, en momentos de renovación urbana, es una innovación que proporcionaría indudables beneficios, pero le falta la fijsa y seguridad que es necesaria para llevar la confianza al organismo encargado de su exacción y de su ordenada aplicación.

Los momentos de urbanización, que están sujetos a infinitas alteraciones, con qué se habría de cubrir el déficit, que representaría la falta de materias no ingresadas?

Su inseguridad, es una amenaza que debe ser compensada con el impuesto sobre el aumento de valor de los solares y edificios.

Pero esta idea debe tener también un contrapeso. El de recargar el impuesto sobre los solares no edificados. Este temor estimularía las construcciones y a mayor número de viviendas habría de responder necesariamente una rebaja proporcional en el precio de los alquileres. Desaparece, por tanto, el miedo de una posible elevación de los alquileres y por modo indirecto resulta un beneficio palpable a las clases necesitadas.

Tales son los principios alrededor de los cuales giran los informes que en las Comisiones de Presupuestos y Hacienda del Ayuntamiento examinan y resuelven. Era conocido el segundo, pero el primero, que muy original, merece estudio repo-

ligros de la juventud, vivían mucho tiempo.

La longevidad humana actual del niño y el adulto, hasta llegar a la vejez, es superior; el hombre de veinticinco años tiene hoy una probabilidad de vida superior en quince años a la que tenía el egipcio de igual edad. En cambio, el anciano egipcio era mucho más robusto que el anciano contemporáneo.

Así, los estudios de Mr. Pearson comprueban, dentro del valor que pueda tener el número de casos estudiado, que el hombre moderno tiene menos robustez que el antiguo; por esta razón son menos, proporcionalmente, los que llegan a la actualidad a edades muy avanzadas que eran en remotos tiempos. En cambio, la mayoría de los que ahora vivimos quizás no hubiésemos llegado a la edad adulta a haber nacido hace dos mil años.

¿Qué es preferible? Para la raza, indudablemente, lo que sucedía en la antigüedad; para el individuo, lo que sucede ahora... Y así, cada cual puede estimar como bueno ó malo, según su temperamento, el progreso de las ciencias aumentando la vida media del hombre. Pero de los estudios de Mr. Pearson, como de otros muchos análogos, resulta, desde luego, evidente la falsedad de la creencia de que el hombre moderno vive menos que el que nació en remotas épocas.

I. S. E.

Los consumos

Un manifiesto

Suscrito por los socialistas, republicanos y gremios, se repartió ayer un manifiesto dirigido al pueblo de Granada, convocándole para asistir al meeting que se celebrará el próximo domingo en la plaza de toros, y hacer entrega después a los señores gobernador y alcalde, de los proyectos formulados por el director del periódico *El Pueblo*, D. Antonio Alonso Terrón, acerca de la supresión del impuesto de consumos en España, y de la transformación en Granada.

Respecto al primer punto, ofrece el autor esta fórmula: "Para suprimir en absoluto el impuesto de consumos, facilitando la vida de las clases desahucadas, y al mismo tiempo, para no privar al Estado del ingreso de 70.886.246 pesetas, a que asciende el cupo total de los Municipios de España al Tesoro, —ni a los Ayuntamientos de los 88.635.560 pesetas, que por este concepto ingresan en sus arcas, pueden las Cortes votar una ley recargando la tributación de los terrenos incultos en diez pesetas por hectárea y al año.

En el suelo patrio existen 28.748.808 hectáreas de terreno inculto, —no improductivo, entendiéndose bien, —que a 10 pesetas una, arrojan un total de pesetas 287.488.080, y como el impuesto de consumos importa 1.952.180 pesetas, sumado el total que el Estado y los Municipios perciben, el Tesoro obtendría un aumento en sus ingresos de 127.966.274 pesetas.

Se considera excesivo el impuesto de 10 pesetas por hectárea? Pues reduzcase a 6 pesetas, ya que con este tipo de tributación no solo hay suficiente para una supresión total del impuesto de consumos en España, sino que arrojaría un superávit en favor del Estado de pesetas 12.971.042."

En cuanto a la transformación de los consumos en Granada, dice: "La vía pública, ¿qué más riqueza que la vía pública para que el Municipio obtenga de ella lo que hoy percibe a costa del hambre y de la miseria del pueblo? En la vía pública invierte sus caudales el Municipio, asfaltando, adoquinando y cementando calles y aceras, que elevan el valor de la propiedad particular de los riosos con el dinero de los pobres, y esa vía pública la destruyen los propietarios, los comerciantes, los industriales, haciendo pasar por ellas los cargamentos de sus materiales, mercancías y productos, y el Municipio continúa arbandando pedacitos de pan a los hambrientos, harapos a los desnudos y calor a los ataridos, y con el producto del amasijo de tantas lágrimas y privaciones, sigue y sigue reparando desperfectos y elevando y elevando la propiedad particular urbana.

Esto es una inmundicia atávica y monstruosa que hay que estirpar, por un rudimentario espíritu de confraternidad humana y por ley de reciprocidad. Un impuesto de tonelaje ó tránsito y otro por asfaltado, cemento y adoquinado, dan la solución del problema de la transformación del impuesto de consumos.

Vamos el movimiento de mercancías, productos y materiales durante el año en Granada: Estación Andaluces: Llegadas 292.000 toneladas; salidas 136.000; total, 428.000. Estación del Sur: Llegadas 76.000 toneladas; salidas 14.000; total, 90.000. Carreteras: Llegadas y salidas 100.000 toneladas, total general, 618.000.

Aun cuando el total del peso bruto circulante por Granada durante un año pueden calcularse en 700.000 toneladas, vamos a reducir la cifra a 500.000 en consideración a los materiales que el Municipio importa y a los que sin pasar por nuestra población van a los pueblos inmediatos.

Pues bien: un impuesto de tonelaje ó tránsito a razón de 2 pesetas por tonelada, arroja un ingreso de "un millón de

pesetas" la mayoría de cuya recaudación se obtendría directamente en las estaciones de las compañías ferroviarias, que ellas mismas transportarían a la estación de Granada y de Granada a la estación, y el resto colocando basculas en las carreteras que aquí convergen.

El Ayuntamiento tiene colocados, en números redondos y en distintas calles, 54.000 metros cuadrados de adoquines y unos 100.000 de aceras de cemento, que como queda dicho, han elevado el valor de la propiedad urbana, a cuyo beneficio justa es que ésta contribuya al año con 150 pesetas por cada metro cuadrado, contando desde el centro de la calle y con arreglo a la extensión lineal del edificio. De este impuesto se obtendrían 231.000 pesetas.

Con estas sumas, unidas a 6.000 pesetas que el asfaltado puede producir a razón de 250 por metro cuadrado y con lo que de ahora a fin de año ha de adquirirse, el presupuesto de ingresos por consumos queda cubierto, sin necesidad de recurrir a las leyes especiales, a repartos de difícil cobro y sin que los pobres ni las casas pobres paguen nada.

Si los barrios del centro son los que obtienen los beneficios del Municipio, no solo en pavimentación, sino en alumbrado y hasta en vigilancia, justo es que contribuyan ellos solos a librarnos del impuesto de consumos.

Los medios indicados ofrecen la ventaja de que los contribuyentes aumentan de año en año por virtud de las constantes mejoras urbanas, a la par que las cuotas irían en disminución de anualidad en anualidad, haciéndose cada vez más inasible su pago.

Los firmantes del manifiesto agregan al anterior proyecto, lo siguiente: "Pero es que falta dinero? ¿Sí? Pues establezcanse otros impuestos, pero no arbitrarios, sino de modo inteligente, no buscando sólo la recaudación, sino mirando el objetivo; no entorpeciendo lo bueno y beneficioso, sino castigando lo malo y nocivo.

Establézcase un impuesto sobre solares, no sólo porque los solares constituyen un foco de infección y un agravio al ornato, sino porque con este impuesto se obliga a los propietarios a edificar, con lo cual se mejora y se embellece la población y se da trabajo a la clase obrera.

Impóngase otro tributo a los terrenos incultos del término municipal, a fin de que se cultiven y se inviertan brazos y se fomente la producción, y, por tanto, se abaraten los productos.

Hágase lo mismo con los retretes que no sean inodoros, porque constituyen un gravísimo peligro para la salud pública, y no se debe tolerar manuscamente que la inequidad del propietario la compramente.

De igual modo, y por idénticas razones de higiene, puede por último, establézcase otro impuesto sobre las cafeterías de barrio, con arreglo a los litros de agua propiedad de cada casa.

Pero no todo ha de ser la creación de nuevos tributos; hay que suprimir todos aquellos que no persigan estos fines.

Ahí está, por ejemplo, el impuesto de puestos públicos, de miserables rendimientos, sacado de cinco en cinco céntimos a los infelices que apenas logran al día una mezquina ganancia, que a lo sumo les permitirá para comprar pan para sus hijos.

Ahí está el impuesto de licencia para obras y andamiajes que es un absurdo, pues pone trabas al mejoramiento y embellecimiento de la ciudad, privando de trabajo al obrero.

El impuesto por ocupación de la vía pública con veladores y sillars, es otro absurdo, porque esa ocupación la realiza el público, no el industrial, y ¿qué razón puede hacer el Municipio en favor del público que le dejarlo tomar el fresco en la vía pública, siempre que no intercepte el tránsito?

Suscrito el manifiesto, por el distrito 3.º, Manuel Gómez Rodríguez.—Por el distrito 8.º, Antero Revelles, Luis Castillo Ferrer.—Por el 2.º distrito, Adolfo Guerrero, Justo Moreno.—Por la Juventud Republicana Radical, Rafael Peregrina, Fernando Rojas Gerardo.—Por el 1.º distrito, José Boacanga, Manuel Ruiz Acosta, Francisco Escrivano, José Muñoz, Domingo Arbor.—Por el 3.º distrito, Antonio Hernández.—Por el 9.º distrito, Isidoro Clavero, Manuel Jiménez.—Por el 4.º distrito, Francisco Jimena.—Por los panaderos, José Palizas, Carlos Matias, Antonio Amieva.—Por los tipógrafos, Serafín Torres Castellón.—Por los marmolistas, y picapedreros, Antonio García.—Por el gremio de obreros tejedores, Baldomero Campos.—Por el gremio de obreros curtidores, Manuel González.—Por el gremio de vendedores de frutas y hortalizas, Miguel Arquellada.—Por el gremio de oficiales pintores, Francisco Merino, Carlos Murcia, Eduardo Ramírez.—Por la agrupación socialista, José Peregrina.—José Ortúño, de Pinos Puente.—Francisco Fernández, presidente del Centro Radical de Artes.—Miguel Mingorance Capilla, secretario de la Sociedad Republicana Socialista de Fuente Vaqueros.—Juan Mazuela, de la agrupación Socialista de Montefrío.

Plano de Granada Árabe

El libro que contiene el plano de cómo fue Granada en los últimos tiempos de la dominación musulmana, se vende en la Administración de EL DEFENSOR, al precio de cinco pesetas.

Miscelánea

En la Diputación

Asamblea

El gobernador publicó ayer la siguiente convocatoria: "En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 55 de la ley orgánica Provincial vigente y usando de las facultades que me confiere el artículo 62 de la misma, he acordado convocar a la Excelentísima Diputación provincial para las sesiones ordinarias del segundo período semestral del presente año, cuya sesión inaugural deberá celebrarse el día primero del próximo mes de Octubre, a las dos de su tarde, en el salón de actos de la Corporación; haciendo constar por la presente que si dicha sesión inaugural no tuviese lugar por falta de número en el día expresado, se intentará en los días sucesivos, a igual hora, sin nueva convocatoria por no tratarse de sesión extraordinaria y si del período de ordinarias que la ley fija.

Lo que se publica en cumplimiento de lo prevenido, sin perjuicio de la citación personal que en esta fecha se dirige a los señores diputados."

Comisión provincial

Bajo la presidencia del Sr. Castillo Valdivia celebró ayer sesión la Comisión provincial, asistiendo los Sres. Torres Callejas, Montes Sierra, López Atienza, Fernández Jiménez, López del Hierro y Jiménez Gavarré.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Aprobar el acta de la sesión anterior. Informar al gobernador civil en la reclamación de D. Juan M. Molina y otros contra el acuerdo del Ayuntamiento de Alqueife que los declaró responsables al pago del caudal del Pósito de aquel pueblo.

Informar en la otra reclamación de don Eduardo Sánchez Castro y otros contra la aprobación del reparto de arbitrios extraordinarios conferenciados por el Ayuntamiento de Colomera.

Aprobar los precios medios a que deben abonarse a los alcaldes de la provincia los suministros de víveres hechos durante el mes de Agosto último a la fuerza del Ejército y a la Guardia civil. Que se haga constar en acta la satisfacción con que la Corporación ha visto el comportamiento que ha seguido el médico de la Beneficencia provincial, don José Segura, en el reconocimiento de los reducidos en observación.

Informar al gobernador en la solicitud de D. José Gómez y otros, pidiendo se inhabilita del conocimiento de una causa que los sigue el juez de instrucción de Guadix.

Admitir la dimisión que hace de su cargo el diputado visitador del Hospicio don Manuel Rodríguez Acosta y González de la Cámara, el cual la funda en sus muchas ocupaciones. Se designa para sustituirle a don Joaquín López Atienza.

Que se nombre a D. Ricardo Blancas, comisionado especial, con las dietas de 15 pesetas diarias, para que se persone en Cogollos de Guadix a recoger el reparto de arbitrios extraordinarios para poder resolver las reclamaciones presentadas contra dicho reparto.

Aprobar varias cuentas presentadas por el contratista de impresiones de las listas electorales; las de suministros de víveres de las cárceles correccionales de Granada y Ugijar, correspondientes al mes de Agosto último; la presentada por la adquisición de los camas, —con destino a los practicantes del hospital de San Juan de Dios, y la de los certificados de suministros de víveres de los hospitales de San Lázaro y San Juan de Dios, correspondientes al mes de Agosto anterior.

Conceder ingreso en el Hospicio a Francisco Rodríguez Cruces, Nicolás Gómez Fernández, María Loreto Rodríguez, Manuel José, Ana y María Ferrer, y José Uceda y Uceda.

Conceder un mes de licencia a los oficiales de Secretaría, D. Gabriel González Gómez y Angel Casas. Idem dos meses al diputado vocal de la Comisión, D. Eduardo López del Hierro, avisándole para la próxima sesión al diputado que le sustituya D. Rafael Hitos, que quedará encargado de visitar el hospital de San Juan de Dios.

Conceder un voto de gracias a las personas que han contribuido al mejoramiento de la Colonia Escolar de niños del Hospicio y muy especialmente al diputado Sr. Rodríguez Acosta y su distinguida esposa, por los agasajos que han hecho a los niños.

No habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

La procesión de la Patrona

No ha visitado una comisión numerosa de dependientes de comercio para rogarnos hagamos público su deseo de que los jefes de establecimientos accedan a cerrar a las cinco de la tarde del jueves 22, con objeto de que puedan acudir a asistir a la procesión de la Virgen de las Angustias.

Consignamos gustosos la razonable petición de los dependientes de comercio, a la que seguramente no han de negarse los jefes, porque tratándose de una solemnidad religiosa, a la que concurre toda Granada, justo es que el comercio tome también parte en ella y cierre sus puertas.

Noticias de Almuñécar

19 Septiembre.

Ayer ha descargado aquí una gran tormenta con abundantisima lluvia. El río Verde trajo esta mañana gran avenida, notándose en el mar que, en mucha extensión, aparece de color jabonoso. El agua que ha vaciado el río, se distingue perfectamente, y está orlada por un ribete de espuma. Poco a poco fué extendiéndose por toda la rada, hasta llegar a los peñones de San Cristóbal. Del lado alik de esta masa de agua fluvial, se ve el mar azul; del lado acá de la línea divisoria, el mar aparece de color lechoso hasta el mismo rebalaje. No se tiene noticia de que la avenida haya causado daños.

El mar ayer y hoy está muy tranquilo, como desentendiéndose de lo que ocurre en la tierra. La temperatura no ha descendido. Dominan los vientos de Levante.

Los bañistas van desapareciendo.

Hoy ha abandonado estas playas el distinguido catedrático de esa Universidad, D. Rafael García Valenzuela, que ha recibido muchas felicitaciones por el beneficio que obtiene con la última disposición dictada por Burrell.

A pesar de la lluvia, los almuñequeros ó sextantes se divierten. En realidad el campo y la playa convidan a todo género de expansiones buélicas y marítimas.

Ayer, los amigos del Sr. Marqués realizaron una gira a la Fuente de Piedra, precioso rincón de la Costa que se halla al pie de la Torre de Velilla.

Los libérrimos, invitados por el juez municipal D. Manuel Romero, se comieron una suculenta y bien condimentada paella en el campo.

Varias bellísimas señoritas, acompañadas de sus mamás, del ilustrado ingeniero D. José Corral y otros pocos, fueron al cortijo de la Mezquita, cerca de La Herradura, donde hubo baile y espléndida cena. Regresaron en la madrugada de hoy.

Las distinguidas señoras de Coroniz dieron, con varias amigas y amigos suyos, un paseo a la Cruz, sitio pintoresco y ameno, desde el que se descubren vistas admirables, y donde obsequiaron a los invitados con una espléndida merienda.

Anteayer se realizó una excursión muy pintoresca a los cortijos de las alturas, y se están proyectando marítimas y campestres.

Oposiciones a becas

El viernes 23, a las siete de la tarde, darán comienzo en el aula núm. 4 del colegio de San Bartolomé y Santiago, los ejercicios de oposición a las veintinueve becas vacantes en dicho centro docente.

El plazo de admisión de solicitudes terminó ayer tarde, habiéndose presentado veintitrés aspirantes.

En el Ayuntamiento

Comisión de Ornato. Bajo la presidencia del Sr. López Sáez, se reunió ayer esta Comisión, asistiendo los Sres. Pérez, Caro Riano, Cerdoya, López de la Cámara, Horques y Valladares, acordándose:

Aprobar el presupuesto de reconstrucción del tramo de cornisa ruinoso de la casa Ayuntamiento.

Remitir a la superioridad la proposición de alquiler de la casa número 18, de la calle de Buen Suceso, para las oficinas de Fomento en Granada.

Dar un plazo de ocho días al dueño de los anuncios fijados en muchas casas, para que desaparezcan.

Autorizar a D.ª Carmen Villacorta, para reedificar su casa de la calle Real del Fargue, con intervención del arquitecto y conforme a instrucciones de Obras públicas.

Conceder libros a La Unión, sociedad de Tipógrafos.

Aprobar en 7.100 pesetas, la expropiación de la casa número 2 duplicado, de la plaza de Mesonillos.

Anunciar nuevo concurso para la venta de estiercoles municipales, pues ha sido desechada la proposición de don Manuel Prenzado, que ofrece 1.637 pesetas.

Se concedió permiso a D. Joaquín Plata, para edificar con arreglo a planos, una casa en el callejón de Vizar, en el Fargue, proponiéndose de acuerdo con el arquitecto, que en toda casa de nueva construcción, en el Fargue, se obligue a hacer un pozo séptico y señalar un plazo prudencial, para que a todas aquellas casas les pongan aquellos pozos.

Conceder licencia a D. Miguel Beltrán Machado, para que con arreglo a planos haga casas en los solares número 18 de la calle del Angel y 6, de la calle de la Verónica.

Autorizar a D.ª Rosario Vázquez Siles y a D. Miguel Beltrán, para que recojan y pinten las fachadas de las casas número 7 de la calle de San Miguel Balsa, y 14 de la Ancha de Santo Domingo.

Autorizar a D. Francisco Casado, para arreglar el alero de la casa número 6, de la calle de Castañeda; a D. Gregorio Fidel Fernández Osuna, para completar los cierras de las casas números 4 y 6 de la Gran Vía.

Que la Junta de Sanidad informe de las condiciones higiénicas de la casa número 1, de la calle Conde de las Infan-

tas, según solicita D. José González Lucena.

Obras públicas

El sobrestante tiene orden de colocar la lámpara de la calle de Azacayas; reparar las bocas de riego de la calle de San Matías; construir la alcantarilla de la calle Darrillo y colocar las bocas de riego de la calle de la Duquesa.

El Instituto

El senador del Reino y rector de la Universidad D. Federico Gutiérrez, recibió ayer tarde un expresivo telegrama del ministro de Instrucción pública señor Burrell participándole que en el Consejo de Ministros del lunes 19, se acordó que el Estado contribuya con el 80 por 100 al importe de las obras del Instituto de Granada.

También le comunicaba el ministro que ayer mismo firmó el correspondiente decreto.

El Sr. Rector contestó enseñándole con otro telegrama al Sr. Burrell dándole las gracias en su nombre y en el de Granada, a enterar.

Felicitamos al rector Sr. Gutiérrez por el lisonjero éxito que han tenido sus reiteradas gestiones cerca del Gobierno y del ministro señor Burrell.

Tertulia republicana

En el local de la "Tertulia republicana", se reunió anoche la Comisión ejecutiva del partido y la Agrupación socialista, adoptando los siguientes acuerdos:

Que los centros de distritos, que aun no han enviado el censo republicano, lo remitan a la mayor brevedad, y una vez realizado esto se convoque a una Asamblea para la elección de la nueva Junta directiva del partido republicano.

Aprobar una proposición del Sr. Dalmas para que por suscripción de coetaneos una corona, que será depositada sobre la tumba de Francisco Ferrer, el día 13 de Octubre próximo.

La Secretaría Nacional del partido republicano radical, ha autorizado a la Juventud republicana radical del distrito del Sagrario, para la organización del partido en esta capital, a cuyo efecto todo el que quiera pertenecer a dicha agrupación puede pasar a recoger la cédula política en el local social, Hornos de Marina, 4, todas las noches de nueve a doce.

Tormenta

El gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama puesto por el alcalde de Colomera a la una de la tarde 19: "Ayer sobre las dos de la tarde descargó en esta villa una horrible tormenta causando destrozos de grandísima consideración en el término municipal y dejando sumidas en la miseria é infinidad de familias.

Sen de gran importancia las pérdidas, especialmente en las márgenes del río Moros ó de Colomera, donde las labores han quedado completamente destruidas. —Santiago Mota."

El Sr. Tenorio trasladó el anterior despacho al ministro de la Gobernación, a quien interesó además que el Gobierno acuda en socorro de los damnificados por los temporales.

Informe

Nuestro compañero de redacción don José B. Muñoz, ha remitido al ministro de la Gobernación un informe acerca del proyecto de ley regularizando el trabajo en las minas.

Asamblea olivarera

Van en progresión ascendente las adhesiones a la Asamblea olivarera que ha de celebrarse en Borjas Blancas de Urgel, el próximo domingo día 25 del corriente mes.

En los últimos días, se han recibido las siguientes:

Senadores: Coude de Torres Cabrera, presidente de la Federación agraria Bético-Extremeña y Canaria; y señores Bosch, por Gerona; Canals, por Alicante; Rodes, por Balaguer; Bertrand y Serra, por Tortijos; y Bosch y Alsina, por Vich.

Diputación provincial de Gerona; Comisiones provinciales de Guadalupe y Avila.

Sr. Boladeros, jefe de Remonto de la provincia de Barcelona; y presidente de su Consejo provincial de Agricultura.

El número de Ayuntamiento adherido hasta la fecha es de 80; y el de cámaras agrícolas, sindicatos y otras entidades, de 37.

Se ha acordado que la Asamblea comienza a las 11 en punto de la mañana en la gran sala teatro de la "Sociedad Fomento Borjense".

Junta general

La Asociación de dependientes de la Administración de justicia del término, en junta general extraordinaria celebrada el 19 del actual, y una vez poseídos de sus respectivos cargos los señores de la directiva, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar las cuentas de los meses de Junio y Agosto.

Aprobar igualmente la adición que presentó el socio D. José Mariscal al reglamento y estatutos porque se rigiese dicha Asociación.

Apruébase asimismo la designación de dos vocales más, recayendo ésta en favor de los socios D. Miguel Tovar Jiménez y D. José Mariscal Parado.

Y por último, dar un voto de gracias al secretario Sr. Fernández Jiménez por sus trabajos en cuanto a la prosperidad de dicha Asociación.

Instrucción pública

Debiendo verificarse en el mes de Octubre próximo las oposiciones a escuelas de niñas, vacantes en este distrito...

Funesto desenlace

En el Hospital falleció ayer mañana, el vecino de Nívar José García Aguado...

Ingeniero

Encargado como director del importante servicio Catastral en esta provincia...

Noticias de Hacienda

Hoy se abonarán libramientos a don Ricardo Puyol y al depositario pagador.

Desde Campotejar

A la una del día 18, descargó tan formidable tormenta sobre este término municipal...

Los tardos destruidos, los barbechos arrasados, las llanuras convertidas en inmensos lagos.

Después de la tormenta y cuando pu de salir para apreciar el destrozo causado por la misma...

El agua en calles y campos en impetuoso torrente, arrastró animales de todas clases...

Se impossibly en estos momentos apreciar la intensidad de la catástrofe, pero se calcula no ha de bajar sólo este término de 40.000 pesetas.

El hecho de estar aislados totalmente me impiden dar esta por correo de hoy; pues me asegura el peón caminero Antonio García Molina...

Ignoro hasta la fecha si ha habido desgracias personales; mañana saldré para Benalúa, donde me dicen que la tormenta ha causado daños inmensos.

Ante la magnitud de la catástrofe, urge que por el Gobierno se vea el medio de remediar la tristísima situación de muchas familias.

A las siete de la mañana del 19 se ha repetido la tormenta, acabando de destruir lo poco que quedaba.

La Compañía del Sur

He aquí los productos de la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España, líneas de Almería y Granada:

Del 21 al 31 de Agosto de 1910, pesetas 200.720,66; del 21 al 31 de Agosto de 1909, 158.789,04; aumento, 41.931,62.

Del 1.º de Enero al 31 de Agosto de 1910, 3.778.880,58; del 1.º de Enero al 31 de Agosto de 1909, 3.330.796,85; aumento, 448.083,73.

Noticias de personal

Guardas Jurados Han sido nombrados Guardas jurados del término municipal de esta ciudad, Sebastián García Arquellada y Antonio Cobos Arenas.

Casos y cosas

Al arresto. - Denucia. - Heridos. - Caballería extraviada. El guardia de Seguridad Enrique Pavón y el vigilante Antonio Serrano, conlujeron ayer al arresto al cabrero José Remacho Enriquez...

La Guardia municipal llevó también ayer al arresto, a Carlos Gargal Carmona, por embriaguez y escándalo.

En la Casa de Socorro fueron curados: Miguel Martín, de una herida contusa en la región occipital; Antonio Garrido, de una herida contusa en la sabela; Enrique Zurita, de desprendimiento de la uña del dedo medio de la mano derecha; Francisco Orozco, de una herida en la región occipital; María Entralla, de erosiones en el cuello; Nicolás Cobos, de una herida en la mano izquierda; y Enrique Muñoz, de una herida en la muñeca izquierda.

El guardia municipal núm. 90, encontró ayer en la vía pública una burra, cuyo dueño puede reclamarla en la Jefatura de la Guardia municipal.

Viajeros

Después de breve permanencia en Granada, hoy regresan a Jerez del Marqués, el conductor de aquella parroquia D. Cayetano Porcel y su hermano y cuñado, D.ª Julia y D. Emilio Casas.

En compañía de su distinguida esposa e hijos, regresó ayer tarde de Calahonda, el alcalde de Granada D. Felipe La Chica.

Ha regresado de Monterrico con su distinguida familia, el catedrático de esta Universidad D. Guillermo García Valdecasas.

De Valencia ha regresado, el catedrático de esta Universidad D. Antonio Aparicio.

También ha regresado de sus posesiones de Otura, D. José González Vázquez.

Información oficial

"Gaceta de Madrid" del 18 La Gaceta de este día no contiene disposición alguna de interés general.

"Boletín Oficial" del 20 Circular del Gobernador civil de Granada, convocando a la Diputación provincial para las sesiones ordinarias del segundo período semestral...

Pliego de condiciones facultativas y reglamentarias, deberán regir en las subastas y ejecución de los aprovechamientos de pastos consignados en el plan forestal de Granada, para el año de 1910 a 1911.

Id. id. id. de los aprovechamientos de leñas, consignados en el referido plan, a cargo del ministerio de Hacienda.

Tarifa de arbitrios sobre los artículos de comer, beber y arder, aprobados por el Ayuntamiento de La Peza.

Fijación previa de las cantidades que deben satisfacer los dueños o explotadores de las mismas que se expresan, por el concepto del 3 por 100 del producto de los minerales extraídos.

Edicto del alcalde de Orce, sacando a pública subasta el edificio del Pósito de aquel pueblo.

Anuncios de la secretaria del Gobierno de esta Audiencia Territorial, haciendo saber los nombres de los que han solicitado el cargo de Juez municipal y Juez municipal suplente de Húneja y Charches, respectivamente.

Cédulas de citación, requisitorias y edictos de los juzgados de Baza, Alhama, Guadix y Algarinejo.

Anuncios de varias subastas de las bellotas de los montes "El Coto", "Chaparral" y "Monte Grande", en los términos municipales de Pórtugos, Laroles y Busquistar, respectivamente.

Edicto del ingeniero jefe de este distrito minero, acerca de la solicitud de la Sociedad "The Alquífe Mines And Railway Company Limited", de concesión de una línea de conducción de energía eléctrica de alta tensión, para uso industrial minero desde el río Alhori en término de Jerez del Marqués.

Desde Húneja Santillán 19 Septiembre. Con motivo de haber sido anuladas las elecciones de concejales últimamente celebradas, han sido nombrados cinco interinos y un delegado del señor gobernador, para darles posesión. Enterado este vecindario del referido nombramiento y de las personas en quienes había recaído, se reunió en manifestación pacífica, en la plaza principal, donde se situó el Ayuntamiento, y sin distinción de sexos ni posiciones, protesta- ron todos energicamente, a voz en grito de los referidos nombramientos, alegando para su protesta la mala administración que habían tenido durante el tiempo que desempeñaron dichos cargos los indicados concejales y los mil argumentos que comestieron durante el período de su mando, como asimismo no satisfaciendo a los centros las cuotas que correspondían abonarse y que hoy tiene que satisfacer el Ayuntamiento actual; y en cambio éste, no tan solo tiene pagadas todas sus atenciones, sino que ha hecho muchas mejoras que el pue lo ve con gratísima satisfacción.

No obstante tan justa como enérgica protesta, el delegado posesionó los concejales nombrados e hizo la elección de cargos en los interinos, los que se cree, que no está ajustada a las prescripciones legales.

Debido a la sensatez de estos vecinos y a la intervención de la Guardia civil, que dió pruebas de prudencia y discreción, no ocurrió un funesto desenlace que habría llenado de luto a algunas familias. - El correspondiente.

Crónica de los pueblos

Desde Húneja Santillán 19 Septiembre. Con motivo de haber sido anuladas las elecciones de concejales últimamente celebradas, han sido nombrados cinco interinos y un delegado del señor gobernador, para darles posesión. Enterado este vecindario del referido nombramiento y de las personas en quienes había recaído, se reunió en manifestación pacífica, en la plaza principal, donde se situó el Ayuntamiento, y sin distinción de sexos ni posiciones, protesta- ron todos energicamente, a voz en grito de los referidos nombramientos, alegando para su protesta la mala administración que habían tenido durante el tiempo que desempeñaron dichos cargos los indicados concejales y los mil argumentos que comestieron durante el período de su mando, como asimismo no satisfaciendo a los centros las cuotas que correspondían abonarse y que hoy tiene que satisfacer el Ayuntamiento actual; y en cambio éste, no tan solo tiene pagadas todas sus atenciones, sino que ha hecho muchas mejoras que el pue lo ve con gratísima satisfacción.

No obstante tan justa como enérgica protesta, el delegado posesionó los concejales nombrados e hizo la elección de cargos en los interinos, los que se cree, que no está ajustada a las prescripciones legales.

Debido a la sensatez de estos vecinos y a la intervención de la Guardia civil, que dió pruebas de prudencia y discreción, no ocurrió un funesto desenlace que habría llenado de luto a algunas familias. - El correspondiente.

Crónica de la Región

Saldido Córdoba 20. - En Palma del Río, se ha suicidado, bebiendo una disolución de sosa cáustica, la vecina de dicho pueblo, Rosario Castro. Ignóranse los móviles que la hayan impulsado a tomar esta resolución.

Juegos Florales Cádiz 20. - Los Juegos Florales que habían de celebrarse en Jerez en honor de Balmes han sido prorrogados, señalándose para que tengan lugar uno de los últimos días del mes de Noviembre próximo.

Donativos en metálico Cádiz 20. - La Junta Nacional del Centenario de las Cortes, tiene acordado conceder donativos en metálico a los niños de ambos sexos que vean la luz el día 24 de Septiembre actual en San Fernando, reputándose nacidos en dicho día los que nazcan desde las doce de la noche del 23, hasta igual hora del 24.

Lo del teatro Lara Málaga 20. - No ha resultado cierto que la completista que debutaba anoche en el teatro Lara, era una joven muy conocida en cierta calle de Málaga y cuya creencia fué causa del escándalo promovido.

La completista es una honrada artista llamada Josefina - Conchita (Helene), que ha llegado recientemente de Melilla, en compañía de sus padres.

Fuertes Málaga 20. - El día 27 del actual, llegará a este puerto, procedente de Gádiz, el vapor de correo "Donañat Castro", de 5.625 toneladas, con numerosos turistas, que vienen recorriendo los puertos del Mediterráneo.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy Sala de lo riminal. - Sección primera. - Juzgado de Campillo. - Contra Manuel Sánchez González, por rapto. - Abogado, Sr. Valencia; procurador, se-

Información oficial

"Gaceta de Madrid" del 18 La Gaceta de este día no contiene disposición alguna de interés general.

"Boletín Oficial" del 20 Circular del Gobernador civil de Granada, convocando a la Diputación provincial para las sesiones ordinarias del segundo período semestral...

Pliego de condiciones facultativas y reglamentarias, deberán regir en las subastas y ejecución de los aprovechamientos de pastos consignados en el plan forestal de Granada, para el año de 1910 a 1911.

Id. id. id. de los aprovechamientos de leñas, consignados en el referido plan, a cargo del ministerio de Hacienda.

Tarifa de arbitrios sobre los artículos de comer, beber y arder, aprobados por el Ayuntamiento de La Peza.

Fijación previa de las cantidades que deben satisfacer los dueños o explotadores de las mismas que se expresan, por el concepto del 3 por 100 del producto de los minerales extraídos.

Edicto del alcalde de Orce, sacando a pública subasta el edificio del Pósito de aquel pueblo.

Anuncios de la secretaria del Gobierno de esta Audiencia Territorial, haciendo saber los nombres de los que han solicitado el cargo de Juez municipal y Juez municipal suplente de Húneja y Charches, respectivamente.

Cédulas de citación, requisitorias y edictos de los juzgados de Baza, Alhama, Guadix y Algarinejo.

Anuncios de varias subastas de las bellotas de los montes "El Coto", "Chaparral" y "Monte Grande", en los términos municipales de Pórtugos, Laroles y Busquistar, respectivamente.

Edicto del ingeniero jefe de este distrito minero, acerca de la solicitud de la Sociedad "The Alquífe Mines And Railway Company Limited", de concesión de una línea de conducción de energía eléctrica de alta tensión, para uso industrial minero desde el río Alhori en término de Jerez del Marqués.

Desde Húneja Santillán 19 Septiembre. Con motivo de haber sido anuladas las elecciones de concejales últimamente celebradas, han sido nombrados cinco interinos y un delegado del señor gobernador, para darles posesión. Enterado este vecindario del referido nombramiento y de las personas en quienes había recaído, se reunió en manifestación pacífica, en la plaza principal, donde se situó el Ayuntamiento, y sin distinción de sexos ni posiciones, protesta- ron todos energicamente, a voz en grito de los referidos nombramientos, alegando para su protesta la mala administración que habían tenido durante el tiempo que desempeñaron dichos cargos los indicados concejales y los mil argumentos que comestieron durante el período de su mando, como asimismo no satisfaciendo a los centros las cuotas que correspondían abonarse y que hoy tiene que satisfacer el Ayuntamiento actual; y en cambio éste, no tan solo tiene pagadas todas sus atenciones, sino que ha hecho muchas mejoras que el pue lo ve con gratísima satisfacción.

No obstante tan justa como enérgica protesta, el delegado posesionó los concejales nombrados e hizo la elección de cargos en los interinos, los que se cree, que no está ajustada a las prescripciones legales.

Debido a la sensatez de estos vecinos y a la intervención de la Guardia civil, que dió pruebas de prudencia y discreción, no ocurrió un funesto desenlace que habría llenado de luto a algunas familias. - El correspondiente.

Crónica de la Región

Saldido Córdoba 20. - En Palma del Río, se ha suicidado, bebiendo una disolución de sosa cáustica, la vecina de dicho pueblo, Rosario Castro. Ignóranse los móviles que la hayan impulsado a tomar esta resolución.

Juegos Florales Cádiz 20. - Los Juegos Florales que habían de celebrarse en Jerez en honor de Balmes han sido prorrogados, señalándose para que tengan lugar uno de los últimos días del mes de Noviembre próximo.

Donativos en metálico Cádiz 20. - La Junta Nacional del Centenario de las Cortes, tiene acordado conceder donativos en metálico a los niños de ambos sexos que vean la luz el día 24 de Septiembre actual en San Fernando, reputándose nacidos en dicho día los que nazcan desde las doce de la noche del 23, hasta igual hora del 24.

Lo del teatro Lara Málaga 20. - No ha resultado cierto que la completista que debutaba anoche en el teatro Lara, era una joven muy conocida en cierta calle de Málaga y cuya creencia fué causa del escándalo promovido.

La completista es una honrada artista llamada Josefina - Conchita (Helene), que ha llegado recientemente de Melilla, en compañía de sus padres.

Fuertes Málaga 20. - El día 27 del actual, llegará a este puerto, procedente de Gádiz, el vapor de correo "Donañat Castro", de 5.625 toneladas, con numerosos turistas, que vienen recorriendo los puertos del Mediterráneo.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy Sala de lo riminal. - Sección primera. - Juzgado de Campillo. - Contra Manuel Sánchez González, por rapto. - Abogado, Sr. Valencia; procurador, se-

Información oficial

"Gaceta de Madrid" del 18 La Gaceta de este día no contiene disposición alguna de interés general.

"Boletín Oficial" del 20 Circular del Gobernador civil de Granada, convocando a la Diputación provincial para las sesiones ordinarias del segundo período semestral...

Pliego de condiciones facultativas y reglamentarias, deberán regir en las subastas y ejecución de los aprovechamientos de pastos consignados en el plan forestal de Granada, para el año de 1910 a 1911.

Id. id. id. de los aprovechamientos de leñas, consignados en el referido plan, a cargo del ministerio de Hacienda.

Tarifa de arbitrios sobre los artículos de comer, beber y arder, aprobados por el Ayuntamiento de La Peza.

Fijación previa de las cantidades que deben satisfacer los dueños o explotadores de las mismas que se expresan, por el concepto del 3 por 100 del producto de los minerales extraídos.

Edicto del alcalde de Orce, sacando a pública subasta el edificio del Pósito de aquel pueblo.

Anuncios de la secretaria del Gobierno de esta Audiencia Territorial, haciendo saber los nombres de los que han solicitado el cargo de Juez municipal y Juez municipal suplente de Húneja y Charches, respectivamente.

Cédulas de citación, requisitorias y edictos de los juzgados de Baza, Alhama, Guadix y Algarinejo.

Anuncios de varias subastas de las bellotas de los montes "El Coto", "Chaparral" y "Monte Grande", en los términos municipales de Pórtugos, Laroles y Busquistar, respectivamente.

Edicto del ingeniero jefe de este distrito minero, acerca de la solicitud de la Sociedad "The Alquífe Mines And Railway Company Limited", de concesión de una línea de conducción de energía eléctrica de alta tensión, para uso industrial minero desde el río Alhori en término de Jerez del Marqués.

Desde Húneja Santillán 19 Septiembre. Con motivo de haber sido anuladas las elecciones de concejales últimamente celebradas, han sido nombrados cinco interinos y un delegado del señor gobernador, para darles posesión. Enterado este vecindario del referido nombramiento y de las personas en quienes había recaído, se reunió en manifestación pacífica, en la plaza principal, donde se situó el Ayuntamiento, y sin distinción de sexos ni posiciones, protesta- ron todos energicamente, a voz en grito de los referidos nombramientos, alegando para su protesta la mala administración que habían tenido durante el tiempo que desempeñaron dichos cargos los indicados concejales y los mil argumentos que comestieron durante el período de su mando, como asimismo no satisfaciendo a los centros las cuotas que correspondían abonarse y que hoy tiene que satisfacer el Ayuntamiento actual; y en cambio éste, no tan solo tiene pagadas todas sus atenciones, sino que ha hecho muchas mejoras que el pue lo ve con gratísima satisfacción.

No obstante tan justa como enérgica protesta, el delegado posesionó los concejales nombrados e hizo la elección de cargos en los interinos, los que se cree, que no está ajustada a las prescripciones legales.

Debido a la sensatez de estos vecinos y a la intervención de la Guardia civil, que dió pruebas de prudencia y discreción, no ocurrió un funesto desenlace que habría llenado de luto a algunas familias. - El correspondiente.

Crónica de la Región

Saldido Córdoba 20. - En Palma del Río, se ha suicidado, bebiendo una disolución de sosa cáustica, la vecina de dicho pueblo, Rosario Castro. Ignóranse los móviles que la hayan impulsado a tomar esta resolución.

Juegos Florales Cádiz 20. - Los Juegos Florales que habían de celebrarse en Jerez en honor de Balmes han sido prorrogados, señalándose para que tengan lugar uno de los últimos días del mes de Noviembre próximo.

Donativos en metálico Cádiz 20. - La Junta Nacional del Centenario de las Cortes, tiene acordado conceder donativos en metálico a los niños de ambos sexos que vean la luz el día 24 de Septiembre actual en San Fernando, reputándose nacidos en dicho día los que nazcan desde las doce de la noche del 23, hasta igual hora del 24.

Lo del teatro Lara Málaga 20. - No ha resultado cierto que la completista que debutaba anoche en el teatro Lara, era una joven muy conocida en cierta calle de Málaga y cuya creencia fué causa del escándalo promovido.

La completista es una honrada artista llamada Josefina - Conchita (Helene), que ha llegado recientemente de Melilla, en compañía de sus padres.

Fuertes Málaga 20. - El día 27 del actual, llegará a este puerto, procedente de Gádiz, el vapor de correo "Donañat Castro", de 5.625 toneladas, con numerosos turistas, que vienen recorriendo los puertos del Mediterráneo.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy Sala de lo riminal. - Sección primera. - Juzgado de Campillo. - Contra Manuel Sánchez González, por rapto. - Abogado, Sr. Valencia; procurador, se-

Información oficial

"Gaceta de Madrid" del 18 La Gaceta de este día no contiene disposición alguna de interés general.

"Boletín Oficial" del 20 Circular del Gobernador civil de Granada, convocando a la Diputación provincial para las sesiones ordinarias del segundo período semestral...

Pliego de condiciones facultativas y reglamentarias, deberán regir en las subastas y ejecución de los aprovechamientos de pastos consignados en el plan forestal de Granada, para el año de 1910 a 1911.

Id. id. id. de los aprovechamientos de leñas, consignados en el referido plan, a cargo del ministerio de Hacienda.

Tarifa de arbitrios sobre los artículos de comer, beber y arder, aprobados por el Ayuntamiento de La Peza.

Fijación previa de las cantidades que deben satisfacer los dueños o explotadores de las mismas que se expresan, por el concepto del 3 por 100 del producto de los minerales extraídos.

Edicto del alcalde de Orce, sacando a pública subasta el edificio del Pósito de aquel pueblo.

Anuncios de la secretaria del Gobierno de esta Audiencia Territorial, haciendo saber los nombres de los que han solicitado el cargo de Juez municipal y Juez municipal suplente de Húneja y Charches, respectivamente.

Cédulas de citación, requisitorias y edictos de los juzgados de Baza, Alhama, Guadix y Algarinejo.

Anuncios de varias subastas de las bellotas de los montes "El Coto", "Chaparral" y "Monte Grande", en los términos municipales de Pórtugos, Laroles y Busquistar, respectivamente.

Edicto del ingeniero jefe de este distrito minero, acerca de la solicitud de la Sociedad "The Alquífe Mines And Railway Company Limited", de concesión de una línea de conducción de energía eléctrica de alta tensión, para uso industrial minero desde el río Alhori en término de Jerez del Marqués.

Desde Húneja Santillán 19 Septiembre. Con motivo de haber sido anuladas las elecciones de concejales últimamente celebradas, han sido nombrados cinco interinos y un delegado del señor gobernador, para darles posesión. Enterado este vecindario del referido nombramiento y de las personas en quienes había recaído, se reunió en manifestación pacífica, en la plaza principal, donde se situó el Ayuntamiento, y sin distinción de sexos ni posiciones, protesta- ron todos energicamente, a voz en grito de los referidos nombramientos, alegando para su protesta la mala administración que habían tenido durante el tiempo que desempeñaron dichos cargos los indicados concejales y los mil argumentos que comestieron durante el período de su mando, como asimismo no satisfaciendo a los centros las cuotas que correspondían abonarse y que hoy tiene que satisfacer el Ayuntamiento actual; y en cambio éste, no tan solo tiene pagadas todas sus atenciones, sino que ha hecho muchas mejoras que el pue lo ve con gratísima satisfacción.

No obstante tan justa como enérgica protesta, el delegado posesionó los concejales nombrados e hizo la elección de cargos en los interinos, los que se cree, que no está ajustada a las prescripciones legales.

Debido a la sensatez de estos vecinos y a la intervención de la Guardia civil, que dió pruebas de prudencia y discreción, no ocurrió un funesto desenlace que habría llenado de luto a algunas familias. - El correspondiente.

Crónica de la Región

Saldido Córdoba 20. - En Palma del Río, se ha suicidado, bebiendo una disolución de sosa cáustica, la vecina de dicho pueblo, Rosario Castro. Ignóranse los móviles que la hayan impulsado a tomar esta resolución.

Juegos Florales Cádiz 20. - Los Juegos Florales que habían de celebrarse en Jerez en honor de Balmes han sido prorrogados, señalándose para que tengan lugar uno de los últimos días del mes de Noviembre próximo.

Donativos en metálico Cádiz 20. - La Junta Nacional del Centenario de las Cortes, tiene acordado conceder donativos en metálico a los niños de ambos sexos que vean la luz el día 24 de Septiembre actual en San Fernando, reputándose nacidos en dicho día los que nazcan desde las doce de la noche del 23, hasta igual hora del 24.

Lo del teatro Lara Málaga 20. - No ha resultado cierto que la completista que debutaba anoche en el teatro Lara, era una joven muy conocida en cierta calle de Málaga y cuya creencia fué causa del escándalo promovido.

La completista es una honrada artista llamada Josefina - Conchita (Helene), que ha llegado recientemente de Melilla, en compañía de sus padres.

Fuertes Málaga 20. - El día 27 del actual, llegará a este puerto, procedente de Gádiz, el vapor de correo "Donañat Castro", de 5.625 toneladas, con numerosos turistas, que vienen recorriendo los puertos del Mediterráneo.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy Sala de lo riminal. - Sección primera. - Juzgado de Campillo. - Contra Manuel Sánchez González, por rapto. - Abogado, Sr. Valencia; procurador, se-

Información oficial

"Gaceta de Madrid" del 18 La Gaceta de este día no contiene disposición alguna de interés general.

"Boletín Oficial" del 20 Circular del Gobernador civil de Granada, convocando a la Diputación provincial para las sesiones ordinarias del segundo período semestral...

Pliego de condiciones facultativas y reglamentarias, deberán regir en las subastas y ejecución de los aprovechamientos de pastos consignados en el plan forestal de Granada, para el año de 1910 a 1911.

Id. id. id. de los aprovechamientos de leñas, consignados en el referido plan, a cargo del ministerio de Hacienda.

Tarifa de arbitrios sobre los artículos de comer, beber y arder, aprobados por el Ayuntamiento de La Peza.

Fijación previa de las cantidades que deben satisfacer los dueños o explotadores de las mismas que se expresan, por el concepto del 3 por 100 del producto de los minerales extraídos.

Edicto del alcalde de Orce, sacando a pública subasta el edificio del Pósito de aquel pueblo.

Anuncios de la secretaria del Gobierno de esta Audiencia Territorial, haciendo saber los nombres de los que han solicitado el cargo de Juez municipal y Juez municipal suplente de Húneja y Charches, respectivamente.

Cédulas de citación, requisitorias y edictos de los juzgados de Baza, Alhama, Guadix y Algarinejo.

Anuncios de varias subastas de las bellotas de los montes "El Coto", "Chaparral" y "Monte Grande", en los términos municipales de Pórtugos, Laroles y Busquistar, respectivamente.

Edicto del ingeniero jefe de este distrito minero, acerca de la solicitud de la Sociedad "The Alquífe Mines And Railway Company Limited", de concesión de una línea de conducción de energía eléctrica de alta tensión, para uso industrial minero desde el río Alhori en término de Jerez del Marqués.

Desde Húneja Santillán 19 Septiembre. Con motivo de haber sido anuladas las elecciones de concejales últimamente celebradas, han sido nombrados cinco interinos y un delegado del señor gobernador, para darles posesión. Enterado este vecindario del referido nombramiento y de las personas en quienes había recaído, se reunió en manifestación pacífica, en la plaza principal, donde se situó el Ayuntamiento, y sin distinción de sexos ni posiciones, protesta- ron todos energicamente, a voz en grito de los referidos nombramientos, alegando para su protesta la mala administración que habían tenido durante el tiempo que desempeñaron dichos cargos los indicados concejales y los mil argumentos que comestieron durante el período de su mando, como asimismo no satisfaciendo a los centros las cuotas que correspondían abonarse y que hoy tiene que satisfacer el Ayuntamiento actual; y en cambio éste, no tan solo tiene pagadas todas sus atenciones, sino que ha hecho muchas mejoras que el pue lo ve con gratísima satisfacción.

No obstante tan justa como enérgica protesta, el delegado posesionó los concejales nombrados e hizo la elección de cargos en los interinos, los que se cree, que no está ajustada a las prescripciones legales.

Debido a la sensatez de estos vecinos y a la intervención de la Guardia civil, que dió pruebas de prudencia y discreción, no ocurrió un funesto desenlace que habría llenado de luto a algunas familias. - El correspondiente.

Crónica de la Región

Saldido Córdoba 20. - En Palma del Río, se ha suicidado, bebiendo una disolución de sosa cáustica, la vecina de dicho pueblo, Rosario Castro. Ignóranse los móviles que la hayan impulsado a tomar esta resolución.

Juegos Florales Cádiz 20. - Los Juegos Florales que habían de celebrarse en Jerez en honor de Balmes han sido prorrogados, señalándose para que tengan lugar uno de los últimos días del mes de Noviembre próximo.

Donativos en metálico Cádiz 20. - La Junta Nacional del Centenario de las Cortes, tiene acordado conceder donativos en metálico a los niños de ambos sexos que vean la luz el día 24 de Septiembre actual en San Fernando, reputándose nacidos en dicho día los que nazcan desde las doce de la noche del 23, hasta igual hora del 24.

Lo del teatro Lara Málaga 20. - No ha resultado cierto que la completista que debutaba anoche en el teatro Lara, era una joven muy conocida en cierta calle de Málaga y cuya creencia fué causa del escándalo promovido.

La completista es una honrada artista llamada Josefina - Conchita (Helene), que ha llegado recientemente de Melilla, en compañía de sus padres.

Fuertes Málaga 20. - El día 27 del actual, llegará a este puerto, procedente de Gádiz, el vapor de correo "Donañat Castro", de 5.625 toneladas, con numerosos turistas, que vienen recorriendo los puertos del Mediterráneo.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy Sala de lo riminal. - Sección primera. - Juzgado de Campillo. - Contra Manuel Sánchez González, por rapto. - Abogado, Sr. Valencia; procurador, se-

Telegramas

Lotería

Madrid 20.

En el sorteo celebrado hoy, han obtenido premio los números siguientes: Premios mayores

Table with columns: PREMIOS, POBLACIONES, and list of numbers and prizes for various cities like Minas de Riotinto, Coruña, Sevilla, etc.

Pequeños en Granada

Han obtenido premio de 500 pesetas los siguientes números vendidos por las administraciones de lotería de Granada y su provincia.

Notas políticas

Desconfianza del Gobierno

El presidente del Consejo está conmovido, de que el proyecto de ley del mandato trepará en la Alta Cámara un serio obstáculo, más que por la posición de las derechas, por la frialdad de las izquierdas.

El Gobierno -añadió- espera la aprobación de ese proyecto, para presentar las reformas sobre la cuestión religiosa, relacionadas con las últimas negociaciones que se han mantenido en el Vaticano.

Tampoco confía el Gobierno en que apruebe en el Senado el proyecto de servicio militar obligatorio, pero espera todos los recursos que tiene a alcance con objeto de que sea ley.

El ministro de la Gobernación

El señor Merino está delicado de salud. Hoy no ha salido de su domicilio. Le ha visitado el presidente del Consejo.

El precio de la carne

El alcalde, señor Franco Rodríguez, ha visitado al presidente del Consejo, para participarle que los tabajeros desean la libre introducción del ganado extranjero ó la importación de carnes congeladas.

La conducta de un protegido

En Oviado se hacen comentarios hirientes, sobre el hecho de que el periódico de aquella localidad "El Carbayón", ataque duramente al señor Canalejas, siendo, como es, órgano del diputado conservador señor Pumarino, quien protegió decididamente el Gobierno en las últimas elecciones parciales.

Las negociaciones con Marruecos

El general "Catalana" recogerá el mes próximo al Mokri en Tanger, y conducirá a España. Acompañarán al personaje marroquí, su secretario Ali Bey y dos redactores oficiales.

Se dice oficialmente, que el Mokri trae poderes para concertar un tratado con España, sirviendo de base a las negociaciones seguidas por el embajador que preside Ben-el-Muaza.

Se dice que llegará a Madrid el general "Catalana" y todo el personal que le acompaña regresará a la vez que él.

Se dice que el nuevo representante de la manifestación tendrá para sintetizar lo negociado en sentido favorable.

Se dice que el nuevo representante de Fomento ha entregado al Consejo un esbozo de una reforma abierta sobre las minas.

Se dice que el nuevo representante de Fomento ha entregado al Consejo un esbozo de una reforma abierta sobre las minas.

Se dice que el nuevo representante de Fomento ha entregado al Consejo un esbozo de una reforma abierta sobre las minas.

Se dice que el nuevo representante de Fomento ha entregado al Consejo un esbozo de una reforma abierta sobre las minas.

en el extranjero, respecto a la duración de las tareas mineras, materia sobre la cual se presentará un proyecto de ley a las Cortes.

El decreto de convocatoria La "Gaceta" de mañana publicará el decreto convocando las Cortes para el día 6 de Octubre.

El regreso de Moret Según noticias recibidas en esta corte, el señor Moret se ha detenido en un pueblo próximo a Bayona. Dentro de breves días continuará el viaje de regreso a Madrid.

Conflictos obreros

Madrid 18

En Bilbao

Comienzan las transacciones Según informan de Bilbao, la sociedad de la mina "Peppita", cuyo gerente el señor Loredo, fué uno de los más intrasigentes de la comisión de patronos, ha concedido la jornada de nueve horas y media.

Por consecuencia de tal concesión, trabajan 200 obreros en las minas "Peppita", "Dolores" y "San Juan". Igual rebaja en la jornada ha hecho el propietario de la mina "Elvira", en Galdames, donde trabajan 250 hombres.

El importante minero señor Núñez, ha propuesto a los huelguistas que trabajen nueve horas y media en los meses de Octubre y Noviembre, dándoles diez pesetas por la media hora de exceso en el último mes, en el que ya la jornada es de nueve horas.

Si los huelguistas aceptan estas proposiciones, el señor Núñez las propondrá a los patronos.

De rechazarlos éstos, se separará de la Asociación de patronos y recobrará su libertad de acción.

En este caso, le secundarían otros patronos.

Se asegura, que si los huelguistas aceptan estas condiciones, mañana se reanuda el trabajo en las minas "Mala espera y Alen".

Esquiroles recluidos Comunican de Gallarta, que los "squiroles" que no trabajaron el domingo, fueron encerrados en las cuadras de las minas, para evitar que les agredieran los huelguistas.

No se les permitió salir, ni a oír misa.

Los barberos se negaron a servirles. En cambio lo hicieron gratuitamente a los huelguistas.

Ataque a un ferrocarril

Los huelguistas intentaron hoy atacar el ferrocarril de la Compañía franco-belga.

La Guardia civil los dispersó.

Bases aceptadas El patrono señor Maestre ha aceptado las bases propuestas por los huelguistas.

El incógnito donante "El Liberal" de Bilbao ha recibido una carta procedente de Biarritz, del incógnito donante que envió la semana anterior 5.000 francos para los huelguistas.

Ahora envía 7.000 a vista de que los patronos no acceden todavía a las peticiones de los huelguistas.

El generoso y desconocido donante se despide hasta la semana próxima.

El fracaso de una fórmula "El Liberal" de Bilbao comenta el fracaso de la fórmula del señor Romeo, que parece redactada—dice—por la Asociación de patronos, cuya seriedad y discreción ya estaba en crisis desde antes del actual conflicto.

En beneficio de todos Los patronos señores Madrid y Maestre han dirigido una carta a la Asociación de patronos, manifestándoles que aceptan las bases de los obreros y expresándoles su esperanza de que todos las aceptarán en beneficio de los intereses suyos, de los obreros y de la riqueza pública.

Las bases de Romeo Los patronos han aceptado con ligeras modificaciones las bases propuestas por el señor Romeo.

En cambio los obreros las juzgan inaceptables y sostienen las últimas que presentaron.

Por dignidad nacional "El Liberal" de Bilbao censura, con gran dureza, la intrasigencia de las empresas extranjeras en el conflicto minero.

Por consecuencia de ella dice que considera a esas entidades por bajo de los avaros yugoes en la India y de los marchantes belgas en el Congo.

Termina abogando por que se esclarezca lo que hay en el fondo del asunto, por exigir así la dignidad nacional.

Una conferencia El capitán general de Vizcaya ha conferenciado con patronos y obreros, a fin de intentar pueyemente un arreglo.

Las lluvias Por efecto de las lluvias torrenciales que caen sobre Bilbao, apenas se trabaja hoy en las minas donde se habían reanudado las tareas.

Excesos de los huelguistas Los huelguistas han apaleado a tres "squiroles" que se dirigían hacia Achurri.

Uno de ellos recibió contusiones. En una mina de Arbolea, los huel-

guistas han incendiado la tabazón de madera que sostenía una de las galerías.

La huelga solucionada En una reunión que acaba de celebrarse en la Capitanía general ha quedado solucionada la huelga.

El capitán general propuso una fórmula, que fué aceptada por los patronos mineros.

La fórmula del general Aguilera es idéntica a la propuesta anoche por el patrono señor Núñez.

Satisfacción general La solución del conflicto ha producido júbilo general en Bilbao.

Todo el mundo elogia el tacto y habilidad con que ha procedido el general Aguilera.

Este conferenció al anoche con una comisión de patronos y después se avistó con la de la huelga.

Ambas firmaron las bases de arreglo.

En virtud de ellas, se reanudarán las tareas el jueves inmediato.

Se establece en las bases, que se trabaje nueve horas y media en lo que resta del mes de Septiembre y en todo el de Octubre.

En cambio en el mes de Noviembre, que se debía trabajar nueve horas se trabajarán nueve y media, abonando los patronos a fin de dieho mes diez pesetas como indemnización.

El arreglo es transitorio hasta fin de Noviembre.

Desde Diciembre regirá el horario llamado de "la loma", hasta que las Cortes aprueben la ley que ha prometido el Gobierno, regulando las jornadas en las minas.

Los patronos pidieron al general Aguilera su venia para deliberar sobre la fórmula que les había propuesto.

El general accedió y les dejó su despacho.

La deliberación fué brevísima. El resultado se telegrafió inmediatamente al Gobierno.

Aunque no se ha pactado nada sobre el particular, es seguro que los patronos no ejercerán represalias y admitirán a todos los obreros que trabajen antes de la huelga en sus respectivas explotaciones.

La ciudad ha acogido la solución con gran alegría.

En los centros obreros el júbilo es indescriptible.

La impresión general es, la de que tanto los obreros como los patronos ansiaban el arreglo.

Para ambos, la situación era insostenible.

La comisión de la huelga ha telefonado la solución a la Casa del Pueblo de Madrid.

Una de las causas que ha obligado a los huelguistas a aceptar el arreglo ha sido la apurada situación económica en que se encontraban.

Desde hace fecha había habido necesidad de restringir los socorros.

Los huelguistas han llegado a una miseria extrema, pero la han soportado con abnegación.

La huelga ha durado 64 días. Durante ellos se han repartido en socorros 128.000 pesetas.

Actualmente existen 141 presos, pero se cree que serán puestos en libertad.

La comisión de la huelga hace gestiones para conseguirlo, y sus impresiones son optimistas.

Mañana se publicará un manifiesto, aconsejando a todos los huelguistas que vuelvan al trabajo.

En Barcelona

Se extiende la huelga El general Weyler telegrafía al Gobierno, participándole, que la huelga de metalúrgicos se extiende a otros oficios.

En Zaragoza

Tres huelgas El gremio de cordeleros ha acordado la huelga general.

La ha motivado la discrepancia de los obreros con un patrono, a quien pedían aquellos 2.000 pesetas de indemnización, ofreciendo éste solo 400.

Se han declarado en huelga los albañiles de una obra para protestar de la forma ilegal en que han sido despedidos varios compañeros.

Han reanudado la huelga los obreros de una fábrica de camisas, quejosos de que el patrono se niegue a cumplir las bases que se concertaron para el arreglo.

La ocupación del Rif

Madrid 20

Moros y policías

Una información de Melilla dice, que en un zoco que se celebra a veinte kilómetros de Restinga y al que acuden indígenas de Uad-Setut y Beniuid, se produjo un incidente entre dos moros, resultando muerto de un tiro uno de Uad-Setut.

Al intentar detener la policía al criminal, se opusieron los kabilenos de Beniuid, rompiendo el fuego contra aquella.

La confusión que se produjo fué indescriptible.

Los kabilenos de Uad-Setut, en vez de defender a los policías, hicieron causa común con los agresores, obligando a los primeros, a quienes apoyaban moros de Quebdana, mandados por los kaidas Busfria y Adad, a retirarse a Restinga, cuando se les concluyeron los municiones.

No hay bajas.

Por consecuencia del incidente, se han concentrado fuerzas en Zelnán.

Sin importancia

El jefe del Gobierno ha quitado im-

portancia a la agresión realizada contra la policía indígena de Melilla.

Esta es—dijo—lo que opina el general Arizón.

Añadió, que el general Larrea, al frente de una columna, hará una excursión para tranquilizar a los kabilenos.

Después de una riña A las dos de la tarde comenzó hoy en Melilla la junta convocada por el general Larrea, para tratar de las diferencias que surgieron días pasados entre los kabilenos de Benisid y Benibgafar, los cuales se tirozaron, resultando muerto uno de los últimos.

Después de exponer los kabilenos los motivos que les obligaron a renir, el general les declaró igualmente culpables y les impuso una multa, que aceptaron unos y otros, prometiendo además no volver a renir.

Los rebeldes sometidos Nuevos informes telegráficos de Melilla dicen, que los generales Arizón y Jordana, marcharon a Zelnán, donde se reconcentraron los batallones de cazadores de Tarifa y Catalana, una batería de artillería de montaña, dos escuadrones de Caballería y una compañía de Administración militar.

Desde Nador salieron un batallón del regimiento de Cerinola, otro del de San Fernando, una batería, un escuadrón y un grupo de ametralladoras.

La situación de Zelnán ha mejorado mucho. Funciona una máquina potilizadora, para no utilizar el agua del río que causaba calenturas.

Se advierte gran movimiento de automóviles y carros.

El heliógrafo funciona activamente.

Después de esta concentración de fuerzas, se recibió la noticia de que los kabilenos que habían agredido a la policía se habían sometido, acatando la autoridad de los españoles.

A vista de esto se desistió de que las tropas recorrieran los límites de las kabilas discolas para someterlas, dándose órdenes para que las columnas regresaran a sus alojamientos.

El acastamiento de los indígenas ha sido absoluto.

El general Arizón les dijo que como volverían a alterar el orden, el castigo sería ejemplarísimo.

Las tormentas

Madrid 20

En Barcelona Por consecuencia de la lluvia torrencial que cayó anoche, se apagaron muchos hornos.

Se teme que las lluvias aumenten el caudal de aguas de los ríos Llobregat y Besos.

Infinidad de calles de la parte baja de la ciudad se inundaron.

La Guardia civil salvó justo a la estación del Norte a dos mujeres y una niña.

Algunas casas han quedado ruinosas.

Los teatro del barrio del Paralelo, suspendieron las funciones, porque se convirtieron en lagunas.

Algunas calles quedaron aisladas porque se transformaron en ríos.

Un sargento y doce soldados procedieron al salvamento de los vecinos de la barriada de Hostafranch.

Algunas personas salvaron a unos niños que estaban en peligro.

En la droguería de Santa Mónica, el agua hizo estallar un depósito de carburo de calcio, produciéndose después un incendio.

El fuego fué sofocado al amanecer. Dos bomberos resultaron heridos.

Se reciben noticias desconsoladoras que demuestran la importancia de los daños que ha causado la tormenta en los pueblos de los alrededores de Barcelona.

Persiste el temporal Nuevos telegramas de Barcelona dicen, que persiste el temporal.

Añaden, que demuestra la enorme cantidad de agua que ha caído, el hecho de que se inundaron los sótanos de una fonda cercana al palacio de Justicia.

El jefe de policía, señor Millán Astray, que se encontraba en ella, tuvo que utilizar un carro para trasladarse a la jefatura, que está muy cerca.

El agua llegaba a los ojos de las ruedas.

El conductor del carro cobró al señor Millán diez pesetas.

Como continúa diluviando, es imposible conocer con exactitud los daños producidos.

Los bomberos y los obreros municipales no cesan de trabajar.

En Valencia Aumenta en Valencia la intensidad del temporal.

Los barcos han reforzado las amarres.

La mayoría de las calles están inundadas.

Los bomberos se hallan prevenidos por si se hacen necesarios sus servicios.

Los campos de arroz, maíz y alubias han sufrido grandes daños.

En varias calles se han inundado las plantas bajas de todas las casas.

Igual ha ocurrido en las barriadas de Ataragana y Gabagal.

No han ocurrido desgracias personales.

En Llorca

Las tormentas han arruinado a los huertanos.

Las cosechas se han perdido totalmente.

El nivel del pantano ha subido varios metros.

Se le han abierto dos compuertas para evitar que se desborde.

El río Guadamartín ha inundado la parte baja de la ciudad.

Muerto por un rayo En San Martín de Valdeiglesias y en Villaverde, han caído furiosas tormentas.

Un rayo ha matado a José Orrián, encargado de una fábrica.

Niño ahogado En Nava del Rey ha caído una tormenta acompañada de pedrisco y agua. Las huertas han quedado arrasadas. Los viñedos han sufrido daños de consideración.

Durante la tormenta se notó que había desaparecido un niño llamado Sebastián Torres.

Fuó hallado ahogado a 200 metros del pueblo.

Información financiera

BOLSA DE MADRID

Table with columns: Valores del Estado, Interior fin corriente, Amortizable 5 por 100, etc.

Banco de España 450'00 449'00

Hipotecario 0'00 0'00

de Castilla 0'00 0'00

HispanoAmeric. 148'00 0'00

Tabacos 352'00 352'00

Explosivos 225'00 0'00

Altos Hornos 0'00 0'00

Aziúcares - Preferentes 0'00 0'00

- Ordinarias 15'00 0'00

- Cédulas 0'00 0'00

Obligaciones Cédulas hipotecarias 102'95 0'00

Obligaciones azúcares 0'00 82'00

PARIS a la vista Franc 0'00 7'30

Londres Libras 0'00 27'06

BOLSA DE PARIS 4 por 100 ext. español 92'52 95'67

4 por 100 francés 97'02 97'15

López Domínguez

Madrid 20

Impresiones pesimistas El general López Domínguez ha pasado la noche última intranquilo y molesto.

El ilustre enfermo se ha agravado visiblemente.

Se le ha reanimado algunos ratos con inyecciones de cafeína.

Las alternativas son constantes. El ataque de náusea se ha agudizado en términos alarmantes.

Los médicos temen que de un momento a otro sobrevenga el fallecimiento.

En esperanzas El general López Domínguez se ha agravado considerablemente.

A las cuatro y cuarenticinco minutos de la tarde se le administró la Extrema Uncción.

Convocando las Cortes para el día seis de Octubre.

Concediendo la gran cruz del Mérito Agrícola, al marqués del Campo de Asas.

Idem de varias encomiendas. Desestimando y confirmando algunas providencias de distintos gobernadores civiles.

Noticias de Barcelona

Madrid 20

Las Cortes de Cádiz En representación del Ayuntamiento de Barcelona asistirá el señor Serrallera a las solemnidades para conmemorar el centenario de las Cortes de Cádiz.

Una absolución El juez municipal de San Giner de Vilasans, ha absuelto a unos vecinos de aquella localidad a quienes denunció el párrafo por no descubrirse al paso del Viático.

Pareja atropellada Desde Reus dan cuenta de un desgraciado suceso.

Hace algún tiempo vigilan la línea férrea patrullas de caballería del regimiento de Tetuán.

Una de ellas, al atravesar una curva de la vía, ha sido arrollada por un tren.

Uno de los soldados quedó muerto en el acto. El otro recibió gravísimas heridas.

Los dos caballos fueron destruidos por el convoy.

Varias noticias

Madrid 20

Los toreros y las enfermerías Los toreros han dirigido una circular a las empresas, indicándoles los utensilios que deberán tener en las enfermerías.

En caso contrario se negarán a torrear.

El crimen de un mendigo Un mendigo apodado "Weyler", sujeto de malos antecedentes, dió anoche una puntalada, por antiguos resentimientos, a una mujer llamada Encarnación Beltrán, la cual quedó en estado agónico.

El agresor se dió a la fuga, no habiendo sido capturado aún.

Las víctimas del trabajo En Jerez, un obrero electricista, al reparar una avería en un tejado, cayó a la calle, sobre cuyo pavimento quedó muerto.

Una denuncia Se ha presentado en el juzgado de guardia, una denuncia de un individuo que se escapó del manicomio de Ciempozuelos, en unión de un fraile, el cual se separó del denunciante en la carretera.

El sujeto en cuestión, añade, que estaba recluido contra su voluntad.

Se ha averiguado, que anteriormente estuvo en observación en el Hospital general.

El autor de la denuncia ha sido puesto a disposición del gobernador.

Crimen en una higuera Según comunican de Marcia, Carmelo Casas y Juan Serrano, estaban subidos en una higuera, en el término de Bermejan.

Disputaron ambos, se agrió la cuestión y el primero sacó un arma de fuego é hizo un disparo sobre Juan, el cual cayó muerto.

Mataderos clandestinos En Ferrol se ha producido gran alarma por haberse descubierto varios mataderos clandestinos, en los que se han venido utilizando carnes de vacas y cerdos muertos de glosopeda y tuberculosis.

Un aniversario Los diarios republicanos recuerdan que hoy se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de don Nicolás Salmerón.

Con tal motivo dedican sentidos artículos neerológicos al ex presidente de la República.

Para un redencionista

Dicen de Vigo, que el rico gallego D. Eduardo Rodríguez García, establecido en América, el cual ha estado en aquella localidad, ha dejado al embarcarse para Buenos Aires, 3.000 duros al propagandista del redencionismo don Prudencio Landín, para que atienda a los gastos que se le originen, caso de que se decida a presentarse candidato a diputado a

JUAN CARRARA E HIJOS
Calle Real.—Gibraltar
Agencia de vapores trasatlánticos
PARA EL BRASIL Y LA ARGENTINA
Servicio de las importantes Líneas Postales Italianas
"ITALIA" Y "LA LIGURE BRASILIANA"
PARA SANTOS Y BUENOS AIRES
Admitiendo pasajeros para Río Janeiro y Montevideo
El paquete postal Río Amazonas pertenece a "La Ligure Brasiliana"
se espera en Gibraltar el día 17 de Septiembre y saldrá el mismo día.
PARA SANTOS Y BUENOS AIRES
El paquete postal Bologna de la Compañía "Italia"
se espera en Gibraltar el día 24 de Septiembre y saldrá el mismo día.
(Éstos vapores no tocan en ningún puerto español).—Admiten pasajeros de cámara y de tercera clase. Los de cámara a precios equitativos.
En tercera, 175 pesetas.
Trato inmejorable, alumbrado eléctrico. Pan, carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería gratis.
Para pasaje y más informes
Acúdense a Juan Carrara e Hijos.—Galle Real, GIBALTAR
Para informes en Granada, acerca de la carga, San Jacinto, 14.

Mineral, natural, gaseosa
PÍDASE
EN FARMACIAS
DROGUERÍAS, HOTELES
Y RESTAURANTS
AGUA DE BORINES
La mejor agua de mesa conocida
Gran establecimiento en Asturias,
cerca de Covadonga y de los Pirineos
Temporada, de 15 de Junio á fin de Septiembre

Alcalina, bicarbonatada—blanda
RÍÑONES
HÍGADO, DIABETES
ESTÓMAGO
Sin rival

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CONSTRUCCIONES METÁLICAS
Capital: 12.500.000 pesetas
Talleres de vagones en Basán (Guipúzcoa) de turbinas, maquinaria y calderas en Estaca (Bilbao) y de construcciones en general en Madrid, Gijón y Linares.
Domicilio social, Bilbao.—Oficina central, Prim, 5, Madrid
La fábrica LA CONSTANCIA DE LINARES, pertenece a esta Sociedad, y acaba de montar de ensayo, de los mayores perfeccionamientos y aceros modernos; construye toda clase de maquinaria para minas, calderas de vapor, y depósitos de todas clases, presas hidráulicas para extracción de aceites, puentes, armazones, vigas armadas, columnas y demás efectos para construcciones.
La misma fábrica tiene un almacén completamente surtido de toda clase de hierros, aceros y demás efectos, también para minas. Precios sin competencia.
Dirigirse a D. Diego Caro del Castillo, Administrador LA CONSTANCIA (Arroyales, 19 y 21.—Teléfono 14, Linares); ó al representante en Granada, D. Manuel López de la Cámara Gran Vía, 16, 2.—Presupuestos, Catálogos y Proyectos.

LÍNEA DE VAPORES TINTORE

Servicio directo, sin escalas, para pasajeros y carga entre Barcelona, Almería y Melilla, por el vapor

"TINTORE"
Salidas de Barcelona para Almería: los días 5, 15 y 25 de cada mes.
Salidas de Almería para Melilla: los días 8, 18 y 28 de cada mes.
Salidas de Melilla para Almería: los días 9 de cada mes.
Salidas de Almería para Melilla: los días 10 de cada mes.
Salidas de Melilla para Almería: los días 11, 19 y 29 de cada mes.
Salidas de Almería para Barcelona: los días 12, 20 y 30 de cada mes.
Consignatarios en Barcelona: Señores Domenech, y Carr Hermanos, Paseo de Colón, 17, y Mercad, 20.
Consignatarios en Melilla: Señores David J. Melul, sucesores Melul y Levy.
Consignatarios en Almería: Señores Hijo de Ricardo Giménez S. en C. Paseo del Príncipe, 78 y 75.
NOTA.—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de reparaciones para hacer seguir á Barcelona y á Melilla las mercancías que se reciben del interior, ó vice-versa.
OTRA.—Los Jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería, para que se reserve pasaje á Barcelona y á Melilla á los señores viajeros que lo solicitan.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
DE
Pinillos Izquierdo y Comp.ª
CADIZ
SERVICIO QUINCENAL
Para Canarias, San Juan de Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Cárdenas y New-Orleans.
Saldrá de Cádiz el día 25 de Septiembre, el vapor

A los establecimientos de bebidas.
Tomad los Aguardientes de la fábrica SANTA BARBARA, están reconocidos como los mejores y compiten con Rute, Cazalla y otros.
Calderería Vieja, 11

MARTIN SAENZ
Capitán, D. J. SUBIÑO.
Admite pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y carga para los referidos puertos sin trasbordo, y carga con trasbordo para Sagua la Grande, Caibarien, Nuevitas, Puerto Padre, Gibara, Banes, Nipe, Baracoa y Guantánamo.
Informarán sus armadores, PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA, Plaza de San Agustín, núm. 2, Cádiz.—Para más informes, diríjanse á D. Diego Toledo Zamora, San Jacinto, 14, 1.ª izquierda, en Granada.

Vapor para Orán
El magnífico vapor español
TURIA
sale de Almería para Orán los días 1, 11 y 21 de cada mes, y de Orán para Almería los días 7, 17 y 27 de cada mes.
Se despacha por sus Consignatarios en Almería, Hijo de Ricardo Giménez, Sociedad en Comandita, Bovard del Príncipe, 75.
Aparecerá nuevamente, el 1.º de Octubre próximo

AUTOMÓVILES
S. A. G. Gessman (Alemania). Especialidades.—Omnibus, Camiones, Motores industriales y para canoas. Coches de turismo.
HENZ de Mannheim (Alemania).—Los mejores coches de turismo.
Representante general en España: ENRIQUE TRAUHMANN.—Alcalá, 31, MADRID.
Depósito de piezas de recambio, accesorios de todas clases, etc.
Se facilitan proyectos y presupuestos para nuevas líneas industriales de transportes de viajeros y mercancías.

El Ideal
Periódico político independiente-Literario-Científico-Artístico-Mercantil e Industrial.
Colaborarán los más reputados escritores.—Se publicará los días 1, 10 y 20 de cada mes, con valiosos regalos á sus lectores, consistentes en relojes extraplanos de oro y de plata de ley.—Dirigido por el Conde-Duque de Benavente.—Precio: diez céntimos ejemplar.—Se necesitan corresponsales en la capital y pueblos de la provincia.
Dirección: "El Ideal", Lista de Correos.—Madrid.

LA ROPA QUE VISTE
ALA MODERNA
HA SIDO SEMPRE
SINGER
SINGER
LA SUPREMACIA DE LA MAQUINA SINGER
Es de sólida y duradera construcción y es la más perfecta de todas las que se fabrican y venden actualmente.
UNA ÚNICA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER
SINGER "66"
EXPERIMENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MÁQUINAS PARA COSER. REUNIMOS CUANTAS MEJoras Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRACTICA
Establecimiento SINGER
de todas las ciudades del mundo.
Granada.

Huerta
Se arrienda una huerta llamada de Salazar, situada en Guadix, pago del Huilladero, acacia del Chiriballe, con 25 fanegas de buenas tierras de regadío, casa y corrales, muy próxima á la fábrica de azúcar y á la Estación.
Aprecios, 4.374 pesetas.
Para informes y proposiciones, Luis Bessieres, calle Santiago, 7 Guadix.

Ignacio y Matias Nueva
COSECHEROS DE VINOS DE VALDEPEÑAS
de cosecha propia
PRECIOS
Pesetas
Valdepeñas añejo, tinto, 18 litros, 7
Valdepeñas extra tinto y blanco ídem, 5
Valdepeñas sjezizado, ídem, 13
Vinagre vinico garantizado, ídem, 6
Vinagre vinico garantizado, litro, 0'80
Alcohol desnaturalizado, litro, 1
Aguardiente de Cazalla, Rute y Constantino, Servicio á domicilio.
Recogidas, núm. 1.
Teléfono, núm. 206.

Tónico "genit" del Dr. Morales
Célebres píldoras para la segura y completa curación para las
Enfermedades Secretas.
Cuentan 40 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean.—Principales boticas, á 20 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.
La correspondencia, Carretas, 49 Madrid.
En Granada, Farmacia de J. Ortiz Pujanzón, San Jerónimo, 13.

VIGUETAS DE AGERO
de 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 24, 28 y 32 cm. de peralte.
Se cortan de cuenta del comprador al largo que se necesitan.
ALMACEN DE HIERRO "EL CANDADO"
Mesones, 41.—Manuel del Saz.

MOTORES DE GAS PORRE "Parman"
sistema "OTTO, perfeccionado,
Máquinas de vapor "Parman"
sistema LENTZ
Locomóviles, Semifijas, Verticales y Fijas, alta presión y Compound.
Calderas de hogar interior, tubulares acotubulares "PARMAN"
CORREAS y accesorios
BOMBAS de émbolo á brazo, malsante y metálicas
bombas centrífugas helizoidales GERRY, las más eficaces.
Instalaciones de alumbrado eléctrico
Tuberías de hierro, goma, &
Fabricas de Harinas, Aceites, &
MAQUINARIA AGRÍCOLA
Marqués de Cubas, 5.—MADRID
Proyectos y Presupuestos gratis á quien los pida

200 canarios
nuevos, de todas clases, machos y hembras. Se venden bellos legítimos, mixturados de holandeses y canarios del país. No esperar á comprar en los meses de Enero y Febrero, que son malos y caros; ahora en estos meses saben que son nuevos y el aficionado compra á su gusto, y más baratos. Verlos antes de comprar en otra parte. También hay mixtos de coloría y canaria.
No equivoques. Cuchilleros, 20, junto á la plaza Nueva.
Se vende un gabinete completo en casa particular, buenos oleos en lienzo y cobre. Razón: Toril, de nueve á doce.

Hotel Cataluna
Plaza del Obispo, núm. 2, frente á la Catedral.—MALAGA
Cocina francesa y española.—Servicio esmeradísimo.—Precios económicos.

SÍFILIS
VENÉREO
ANEMIA
Los "Confitos Emerin" dan á las vías genito-uritarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, gaitas y calmán instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, metritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontenencia del orina, fujos blancos de las mujeres, blenorragias (gota militar), etc. Una caja de "Confitos Emerin" con la debida instrucción, 4'50 pesetas.
El "Roob depurativo Emerin", inmejorable reconstituyente antisifilitico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, Polliciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, esofrúta, linfatismo, raquitismo, linfaadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de "Roob depurativo Emerin" con la debida instrucción, 3'50 pesetas.
El "Regenerador de la sangre Emerin", es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante
los MEDICAMENTOS
EMERIN
TRES VIRTUDES
CONFIANZA
HONRADEZ
SEGURIDAD
Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolviera á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.
Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.ª, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.
De venta en Granada: Dr. Pícazo, Farmacia, Reyes Católicos, 20, y Farmacia de A. Covalada, San Jerónimo, 13.

Vapores correos franceses
DE LA
SOCIÉTÉ GENERALE DE TRANSPORTS MARITIMES Á VAPEUR
Servicio fijo, rápido y directo EL 12 DE CADA MES por el puerto de ALMERIA para el transporte de Pasajeros con destino
AL BRASIL Y BUENOS AIRES (América del Sur)
Con los magníficos y modernos trasatlánticos, de gran tonelaje, dos hélices y telégrafos sin hilos, "FORMOSA" Y "PAMPA"
"FORMOSA"
Saldrá de Almería el 12 de Octubre de 1910, y admitirá pasaje en Cámara de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Haciendo breve escala en JAKAR (Costa de África) para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.
Las estancias de 1.ª y 2.ª de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Para los de 3.ª clase, comida á la española.
AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.—Los pasajeros de 3.ª clase, mandarán con bastante anticipación, los documentos que ordena la ley de Emigración. Los manifiestos de Pasaje se cierran el día 10, ó antes si están cubiertas las plazas asignadas á este puerto.
Para más informes, sus Consignatarios: HIJO DE RICARDO GIMENEZ, S. en C.—Bulevar del Príncipe, 78 y 75.—ALMERIA.

El Navio
FONDA-RESTAURANT
Única casa que sirve cubiertos á domicilio, con esmero y economía.
Se alquila casa y tienda con estantería, propia para coloniales, en módico precio. Elvira número 151.
Se venden en el pasaje del Suroeste, núm. 41, de una á cinco toneladas y juets, mesas de billar, de tréfilo, sobretapas de estano, sillas de hierro y otros objetos propios de café, por menos de la tercera parte de su valor.
Omnibus baratos, se vende muy barato.—Párraga, 2.
LA OLIVA
Se vende en el pasaje del Suroeste, núm. 41
Los aceites que esta sociedad casa, ofrece á sus clientes á precios muy baratos, por su perfecta elaboración y exquisitez; están á precio de todas las fortunas.—Se vende de café y cacao á 20 céntimos el litro.—Suroeste 41.
PAPEL DE FUMAR "ABADIE"
Pídase en todas las expediciones.—REPRESENTANTE EN GRANADA.—D. JOSE TERES RODRIGUEZ MESONES, 33, 2.ª

X. DE MONTEPIN
SU MAJESTAD EL DINERO
SEGUNDA PARTE
LA CONDESA DE GORDES
85
—¿Y para qué quiere ser millonario?—exclamó Juana.—Un millonario no puede dar más que dinero, y el doctor es más rico; dá la salud y la vida. ¿Cómo se toma esta medicina?—Desde las ocho de la noche—contestó Máximo—tomaréis diez gotas en una cucharada de café cada cuarto de hora, hasta que sintáis peso en la cabeza y se os cierran los ojos. Es preciso mucha exactitud. Cada cuarto de hora, ni un minuto más, ni un minuto menos.
—Estad tranquilo, doctor—dijo Renée—yo quedo en el encargo. Lo haré por mi mano.
—Genoveva tiene también instrucciones mías, y os podrá ayudar á hacerlo mientras descansáis.
—No descanso nunca cuando se trata de cuidar á mi hermana.
—Un arido anuncio que el doctor tenia preparado el coche.
—¿Cómo!—dijo Juana.—¿Os marcháis?
—En seguida, señora condesa.
—¿No coméis con nosotros? Yo que pensaba haceros llevar al comedor

para que hablásemos de nuestros antiguos protegidos.
—Hoy por hoy es imposible. El señor conde os lo hará comprender así. Tengo mucho que trabajar esta noche para proeurar vuestro completo restablecimiento.
—Es verdad—añadió Raoul.
—No os detengo. ¿Pero volveréis pronto?
—Mañana, señora condesa. Veremos cómo habéis pasado la noche, y en vista de ello estableceremos un plan.
—Entonces, hasta mañana, doctor. Un abrazo á vuestra madre. Un abrazo muy apretado para demostrarla el cariño que la profeso.
—Gracias mil en su nombre, señora.
—Máximo dió la mano á Juana, saludó á Renée y salió con el conde, que le acompañó hasta el coche.
—Una hora después Juana sintió una gran debilidad. No era un mal con síntomas determinados, sino un desfallecimiento general.
—Querida mía—murmuró Renée inclinando sobre su hermana—ya te dije que era una imprudencia que salieras de tu gabinete.
—Ya lo veo, pero no me pesa. La medicina que ha dejado el doctor me pondrá bien.
—¿Quieres acostarte?
—Sí, estaré mejor en la cama. Pensando en la buena noche que voy á pasar... Sin febre... sin pesadillas... Durmiendo tranquilamente.

Renée llamó. Genoveva y la segunda doncella cogieron en brazos á la condesa, y la trasladaron á su cuarto. En un instante la desnudaron y quedó acostada.
—¿Cómo te encuentras?—preguntó Renée.
—Como un pájaro en su nido. Me encuentro mejor. Tengo apetito... Mira, Renée, el doctor no me ha prescrito dieta... Podría comer algo...
—Tomó algunas cucharadas de caldo, la tercera parte de una pechuga de pollo y un sorbo de vino de Burdeos. Y con esto se encontró bien. El pájaro á que hacía referencia hubiera comido casi tanto como ella.
—Renée salió del gabinete de la condesa, dejando á Genoveva en su lugar para que la cuidase. Se aseguró que Raoul estaba en la caballeriza, y por la escalera reservada bajó al invernadero dirigiéndose á un inmenso enforbio de Abisinia.
—Por una ligera incisión hecha la víspera en el tronco, salían unas gotas de un líquido inodoro. Renée sacó del bolsillo un corchapión y un pomito sumamente pequeño, de aquellos que antes llevaban por moda las señoras sujetos con una cadena á sus brazos. Dirigió una mirada exploradora en torno suyo para cerciorarse de que nadie la observaba, y con la hoja del corchapión hizo caer dentro del pomito algunas gotas de las que destilaba el enforbio.
—No me duela nada—respondió Juana con voz desfallecida—pero me encuentro muy mal.
—El sueño de esta noche, te reanimará. La medicina que te he preparado el doctor te hará dormir. Ya se acerca el momento de tomar la primera dosis. Genoveva, ¿dónde está el frasco?
—Aquí, señorita.
—Dadme una cucharilla y un cuentagotas.
—Voy á buscar el del laboratorio. No hay más en el castillo.
—Id corriendo.
—Genoveva salió. Durante su ausencia pasó Renée á su gabinete, abrió el pomito que ya conocemos, introdujo en él la punta de una horquilla del pelo, y ya iba á dejar caer en la cucharilla de café una gota del horrible

veneno abstraído del enforbio de Abisinia, cuando reflexionó y dijo:
—No, hoy no... La impaciencia me hace cometer locuras... Quiero ir demasiado de prisa...
—Y sin terminar su obra, volvió al departamento de la condesa. Genoveva entró casi al mismo tiempo con el cuentagotas. Renée contó diez gotas.
—En esto dieron las ocho. Se aproximó á su hermana, y ayudándola á incorporarse, le dijo:
—Bebe, hermana mía.
—¿Qué mal sabe!—balbuceó Juana dejando caer la cabeza en la almohada.
—A partir de aquel momento, Renée dió tres tomas á Juana de cuarto en cuarto de hora, según lo habia prevenido el doctor. El efecto deseado se produjo antes de lo que se pensaba. No habian dado las nueve cuando Juana se quedó tranquila y profundamente dormida.
—Renée, con pasmosa abnegación, pasó la mitad de la noche sentada á la cabecera, y cuando el cansancio la obligó á retirarse, fue reemplazada por Genoveva.
—Al rayar el día, Raoul entró en el dormitorio andando sobre las puntas de los pies para no hacer ruido.
—¿Cómo sigue?—preguntó en voz baja.
—La señora duerme como un niño. Su respiración es pausada y su semblante parece sosegado.
—Los dos se quedaron esperando que

de la fiebre no producen por sí solos los ataques que me habéis referido, ni esas alucinaciones nocturnas, que continúan pareciéndome incomprendibles...
—Las alucinaciones y los ataques han de obedecer á una causa—dijo interrumpiéndole Raoul.
—Sin duda alguna; pero, ¿cuál? Alguno que otro caso de envenenamiento ofrece solamente analogía con estos accidentes. Existen venenos que producen alucinaciones y que acaban por trastornar el cerebro. ¿Admitís vos la posibilidad de un envenenamiento casual?
—No—respondió Raoul.—La niego rotundamente. Mi hermana política, la condesa y yo bebamos siempre los mismos platos que nos sirven á la mesa, el sobrante lo toman los criados. Nadie se ha quedado. Además, aun suponiendo el envenenamiento, hubiera seguido su marcha natural, progresiva, agravando cada día el estado de la enferma. Mi caso es que me tengo que contentar con lo que decís, y ahora condesa, sin darle or atribuir el mal á otra cosa, desahogado momentáneo de nervioso. Los nervios en receso de los médicos en nocen una enfermedad, vísos se explican todos los